

あわら地域中高一貫教育 に関する取り組みについてこの「飛翔」を通じて紹介します。

今年度は、新型コロナウイルス感染拡大予防のため、いろいろな取り組みが変更・縮小されたり、中止になったりしています。制約の多い中、対策を取りながら実施されたさまざまな活動について、紹介します。

連携授業について

芦原中学校・金津中学校の両校の中高一貫クラスにて、高校の教員による中高一貫乗り入れ授業を実施しています。英語は6月から（例年は4月から）、国語と数学は10月から始まりました。高校の教員による授業を中学3年から受けることで、高校での授業を体感してもらうこと、それによって高校に入学してから中学校とのギャップを少しでもなくしてもらうことがねらいです。

連携授業では、以下のように中学校での学習の発展的な内容に取り組んでいます。

【英語】

長文の読解
文法事項の復習

【数学】

文字式の計算
展開 因数分解

【国語】

古典
文法中心

中2対象中高一貫説明会開催

金津高校連携クラスの2年生が講師となり、10月28日(水)に金津中学校、10月29日(木)に芦原中学校であわら地域中高一貫教育の説明会が行われました。どちらの中学校でも生徒のみなさんは真剣に話を聞いていました。また、講師となった中高一貫クラスの高校生も、堂々と高校生活について話すことができ、中高一貫についての説明だけでなく、先輩らしさをしっかりと見せることができました。



中2対象進路研修会開催

金津中学校は10月22日(木)、芦原中学校は11月19日(木)に2年生の各クラスに金津高校の生徒が訪問し、高校生活について紹介したり、中学生の質問に答えたりしました。高校生は普段の学校生活や進路希望などについてありのままを話し、中学生も積極的に質問していました。学習などの堅い話ばかりではなく、休み時間や部活動、休日の過ごし方など様々な話が飛び交っていました。



中3連携土曜講座が開催！

10月から土曜講座として、芦原中学校・金津中学校の両校の中高一貫クラスの生徒が金津高校に集合し、金津高校の教員による授業（補習）、県外の中高一貫校の先生による授業、大学の先生による講義を受けます。今年度は6回予定されており、そのうちの4回が以下のように行われました。

<10月24日・12月12日・19日

金津高校の教員による授業>

3日とも、国語・英語・数学の授業をそれぞれ1時間ずつ受講しました。中学校の内容の復習や中学校で学習する発展的な内容などを行いました。中学校の通常の授業よりも長い60分の授業でしたが、全員が集中して学習に取り組みました。



<11月21日(土) スーパーティーチャーによる授業>



滋賀県の立命館守山中学校・高等学校から今川先生をお招きし、英語の授業を行いました。なぜ勉強するのか、中高一貫クラスのメリット・デメリットなどのお話から始まりました。そのあと、英語を使ってどう表現すると相手にわかりやすく伝えることができるか、文章の読み取り方などを、丁寧に教えていただきました。参加した中3生は最初少し緊張していましたが、

徐々に授業になじみ、「話す」「聞く」「書く」「読む」の4つの技能の学習に熱心に取り組んでいました。



(生徒の感想)

- ・1つの見方ではなくいろんな見方をすると、自分の頭の中の引き出しが開くということがわかりました。
- ・英語が少し嫌いだったけれど、今回で英語に対する考え方を考えることができたし、少し英語に興味を持つことができたのでうれしかった。
- ・日本語で伝えたい言葉を、同じ意味で少し違う言い方にすることでしゃべれる英語が増えるんだと思った。

中高連携行事 今後の予定

1月19日(火) 連携型中高一貫教育校入学者選抜

2月 1日(月)・2日(火) 如月ハイスクール

中3連携土曜講座同様に中3中高一貫クラスが金津高校に集まります。

2月 6日(土) 中3土曜講座(課題探究型講座①)

大学の先生をお招きし、これからの高校生に必要な課題探究についての授業をうけます。

2月20日(土) 中3土曜講座(課題探究型講座②)